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2023 年 11 月 10 日  「在宅ケア現場での判断力を養う～判断力の       

基盤となる思考プロセス学習会」を開催しました！ 

佛教大学保健医療技術学部看護学科 在宅看護専門看護師・訪問看護認定看護師 

清水奈穂美先生から、看護師に求められる判断力についてのお話を聴きました。 

皆様の関心が高く、最高時 51名が視聴しました。アンケート結果を報告します。 

 

印象に残ったキーワードがあればお書きください。 

 

認知バイアス 

思考プロセスを考えるという言葉が印象的でした 

言語化→語る そこから対話をする 

言語化する事は難しいと思っていましたが会話することが大切と言うこと。 

対話、疑問、想像、自他の価値観の区別等 

メタ認知的リフレクション 

評価の軸は、本人家族がもっている 

余計なことをし過ぎない 

判断 

言語化は、平たく語るでいい 

自分の考えについて考える 

答えは本人と家族が持っている。 

突っ走らない看護 

判断力を支える 4つの力 

その人にとっての最善解を導き、意思決定を共有する 

判断力のトレーニング  

設問 リフレクション 語る              つづく 

メタ認知リフレクション、答えは療養者と家族が持っている 

認知バイアス、質問と発問を使い分ける 

療養者と家族の「命と暮らしを丸ごと支える判断」 



 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

研修のお知らせ：11月 25 日（土）13：30より 同仁会本部（堺区大仙西町 6丁 184-2）にて 

「ACP人生会議人材育成研修」を開催します。7月にも行いましたが大変好評でした。 

ぜひご参加ください。 

          堺ブロック シンシア訪問看護ステーション 梅川 友香子 

メタ認知リフレクション、答えは療養者と家族が持っている 

認知バイアス、質問と発問を使い分ける 

療養者と家族の「命と暮らしを丸ごと支える判断」 

その時の状況、その場にあった判断を導く 

自分の考えについて振り返ることまた，認知バイアス，ヒューマンファクターへの理解につ

いて今の自分を改めて振り返ることができました。 

思考と判断を見直す 

その人らしさのケア、療養者や家族の思いを大事にして支える看護が素晴らしいと思いまし

た。 

看護師は自分自身の思考に客観的に判断して振り返る事が大事だと思いました。 

実際にやってみようと思ったことがあれば教えてください。 

思考プロセス、言語化しやすい安心感を相手に持ってもらう、バイアスをなるべく外す

ことをしていきたいと思います。 

言語化と意識せずスタッフと語り合うこと 

具体的にはこれからです。 

スタッフ間で日々のケアや看護について会話したいと思います 

一旦立ち止まって自分の判断を見直し、思い込みだけで行わないようにする。 

自分の考えを言語化したいです。 

悩むことや、ん？と思ったことは相談していこうと思います。 

臨床推論を用いた思考 

言語化 

考えること 

リフレクションについて深めて学んでみたいと思いました。 

自分が診て感じた事を語っていきます。本買います。有難う御座いました。 

スタッフの報告を聞くときの自分の姿勢、自分が訪問に出たときのアセスメントのと

き、どの時も今日のご講義を振り返り今後の支援に生かしていきたいと思いました。 

関心をよせて、色々分析して行きたいです。 

自分の考えについて考えること     

自分の判断を常に振り返り考えていこうと思います。振り返りにもなりよき学びになり

ました。 

言語化を語るに言い換えるとみんなが実践レベルで行えると思い広めたいです。 

自分の考えに対し一旦立ち止まって批判的に考える。本人の思いを軸に置くのはかわら

ず、その時に最優先の判断をする！あと、難しく伝えよう考えてしまうのを手放し相手

を信頼して自分の考える看護を日常的に言葉にする！ 

自分が見た事を言語化して「語る」こと 

自分自身の日々の看護実践をリフレクションしていきたい。そして、自分の判断を言葉

にし判断力を鍛えていきたいと思います。 

今回の研修で学んだことを大切にしていきたいです 

判断力を支える意思決定の共有を意識して関わっていきたいと思いました。 

判断力を鍛えていきたいため、これからも研鑽して行きたいと思います。 


